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《穿越聖經》 

彼得前書（6）人不能靠自己成為聖潔，但神賜下聖靈幫助人， 

賜力量勝過罪惡。不要替自己的軟弱跌倒找藉口，求神賜能力，脫離罪的捆綁

（彼前 1:15-20） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們查考與分享了彼得前書 1:12-14的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

彼得前書 1:13 說：“所以要約束你們的心（原文是束上你們心中的腰），謹慎自守，專心盼

望耶穌基督顯現的時候所帶來給你們的恩。”根據彼得的教導，基督快要再來會激勵我們為

祂而活，就是在思想上警醒、自覺，並專注在盼望上。你是否已經預備好自己迎見基督呢？ 

 

許多信徒會說：“主是聖潔的；聖潔，我也渴望，但檢視自己，赫然發現我根本做不到。”

以色列的神，也就是基督教會的神，是聖潔的，祂的道德標準與羅馬的宗教教導迥異。祂不

愛爭戰、姦淫和仇恨，也不像第一世紀的外邦宗教那樣殘忍和淫亂。基督教的神充滿憐憫和

公義，祂關心每一個跟隨祂的人。聖潔的神期望我們能够有崇高的道德標準，使我們與祂親

近。正如父神一樣，我們要充滿憐憫和公義；也要像主耶穌基督一樣，為著別人而犧牲自己。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考彼得前書 1:15-20的內容。 

 

彼得前書 1:15說：“那召你們的既是聖潔，你們在一切所行的事上也要聖潔。” 

 

“聖潔”這個詞很容易被誤解。一般人以為聖潔就是擺出一副敬虔的樣子，反而讓人感覺很

不正常；聖潔被解讀成隻膚淺地注重外表。其實神要你有一個完整的人格，要你享受人生，

快活度日；當然我不是指放縱情慾的享樂，而是享受神賞賜的生命。屬靈生命的聖潔和身體

的健康一樣重要。你樂見身强體壯的人，聖潔就是在靈裏健康壯碩。我們真需要這樣的人！ 

 

由於信徒生活在充滿罪惡的世界裏，不斷受到罪的誘惑，因此為了過分別為聖的生活，應該

把聖潔的神作為標準。“聖潔”具有以下兩點特徵：第一，從污穢中分別。帖撒羅尼迦前書

4:7說：“神召我們，本不是要我們沾染污穢，乃是要我們成為聖潔。”第二，潔淨污穢的意

思，並表現為對神的誡命和基督的順從。約翰一書 2:4-6說：“人若說‘我認識他’，卻不遵

守他的誡命，便是說謊話的，真理也不在他心裏了。凡遵守主道的，愛神的心在他裏面實在

是完全的。從此，我們知道我們是在主裏面。人若說他住在主裏面，就該自己照主所行的去

行。”在這裏，我們領悟到信徒內在的聖潔，必然表現為外在行為的聖潔，聖徒與神相交時

才能成聖。約翰一書 2:15說：“不要愛世界和世界上的事。人若愛世界，愛父的心就不在他

裏面了。” 

 

我們的生命，應反映那位召我們的神的聖潔性情，而不是效法這個不虔的世界的種種風尚和

方式。敬虔的意思，就是與神相似。神的一切作為都是聖潔的。我們要效法祂，一言一行就

必須聖潔。縱然我們盡此生也不可能跟祂一樣聖潔，但我們仍要追求聖潔，因為祂是聖潔的。 

 

彼得前書 1:16說：“因為經上記著說：‘你們要聖潔，因為我是聖潔的。’” 
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我們的聖潔會像神那樣聖潔嗎？不可能！神是絕對完全的，只要我們還活在這個肉身裏，就

永遠不可能達到那個境界；可是我遇到一些人，自認已經很聖潔了，可是只有他們自以為已

經達到那麽崇高的境界，周圍的人卻並不認同。那麽，彼得在這裏强調“你們要聖潔，因為

我是聖潔的。”是什麽意思呢？我們的神是完全的、奇妙的神。雖然你我微不足道，但是我

們會長大成熟。躺在搖籃裏的新生兒惹人憐愛，但是十七年以後，如果他還是個搖籃裏的嬰

兒，就不對勁了。那時他應該是個縱橫球場的青少年。基督徒也要在靈性上成長。什麽能使

我們成長呢？神的話、聖經真理能使我們成長。 

 

彼得引用舊約來證明神希望神的百姓效法神。神在利未記 11:44 說：“我是耶和華─你們的

神；所以你們要成為聖潔，因為我是聖潔的。你們也不可因地上的爬物污穢自己。”住在基

督徒心中的聖靈，已賜給他們能力過聖潔的生活。舊約的聖徒並沒有這樣的幫助和祝褔。然

而，由於我們享有更多的權利，也就有更大的責任。彼得引用這一節舊約經文，在新約聖經

中，有更新更深的意義。在舊約中，這是禮儀上的要求。在新約中，這是生命中必不可少的。

在舊約中，聖潔只是神的理想目標。真理的聖靈降臨後，這便成為實在的、常有的素質。 

 

彼得前書 1:17說：“你們既稱那不偏待人、按各人行為審判人的主為父，就當存敬畏的心度

你們在世寄居的日子，” 

 

“按各人行為審判人”，表示神不偏待人。神會按照各人的行為，公正地審判。神不會偏心，

會公平地審判每一個基督徒。這個審判和你得到的救恩無關；而是和你在世上的生活態度有

關。請牢記“神會施行審判”這個事實，這會讓我們謹慎自守，留心自己怎樣行事為人。要

確定絕對不做膚淺的表面工作。你是不是常常面帶笑容，為你所到之處帶來歡笑？福音不是

做表面工夫，像給枯萎的野草灑點水。福音會轉化生命，帶來活潑的盼望；這個盼望的根基

是基督的復活。基督徒從永活的救主得到生命，這位永活的救主正坐在永生神的右邊。 

 

“那不偏待人、按各人行為審判人的主”，這句表明神看重出自人的內心的行為，勝於外在

形象。撒母耳記上 16:7記載：“耶和華卻對撒母耳說：‘不要看他的外貌和他身材高大，我

不揀選他，因為耶和華不像人看人，人是看外貌；耶和華是看內心。’”約伯記 34:19 說：

“他待王子不徇情面，也不看重富足的過於貧窮的，因為都是他手所造。”因此，信徒不得

不敬畏鑒察人心的神。在這裏，我們認識到以下兩點教訓：第一，信徒應該把自己的缺陷擺

在神面前；第二，信徒儘管有許多的過犯，但因著神的恩典免受神烈怒的刑罰。 

 

彼得不但勸勉我們要聖潔，還勸勉我們要有敬畏的心。這是指因尊崇而産生的敬畏，是因對

神的認識而從心底裏産生景仰。這尤其是指我們認識到，我們所稱為父的那一位，也就是那

一位不偏待人，按照祂兒女的行為來審判的主。我們既認識祂是智慧無限，審判公正，我們

便應心存敬畏地生活，謹慎自己的行為，免得令祂不悅。父要審判自己的兒女今世的人生；

祂已將審判罪人的工作交給主耶穌。約翰福音 5:22說：“父不審判什麽人，乃將審判的事全

交與子，” 

 

有學者曾這樣寫道：“祂看望、留意所有的人，看是否有人抱誠實的動機、竭盡所能、全心

渴望討祂的喜悅。”我們要存敬畏的心，度過我們在這地上寄居的日子。這世界並不是基督

徒的家。我們是從天家被放逐，居住在異邦中。我們不應安頓下來，彷彿這世界就是永久的

居所。我們也不應仿效以這世界為家之人的言行。我們應謹記天家才是我們的歸宿，並應有

屬天公民的表現。 

 

彼得前書 1:18-19說：“知道你們得贖，脫去你們祖宗所傳流虛妄的行為，不是憑著能壞的金
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銀等物，乃是憑著基督的寶血，如同無瑕疵、無玷污的羔羊之血。” 

 

“知道你們得贖，”意思是我希望你們知道自己因信主耶穌，已經得蒙救贖的恩典了。彼得

藉這幾節經文說明神為了成就救恩，所行的救贖大工。祂要為你我付代價。你我都在神的審

判之下，因為以西結書 18:4說：“看哪，世人都是屬我的；為父的怎樣屬我，為子的也照樣

屬我；犯罪的，他必死亡。”神沒有廢除這項律例。神是永不改變的，祂昨日、今日、直到

永遠都不改變。如果作惡的能認識神永恆不變的屬性，他就當膽戰心驚。今天有人說我們是

活在一個新的世代，有新的思維、新的價值觀，但是神是永不改變的。神沒有必要改變，因

為從開天闢地的時候，神已經知道結局了。不管是報章的頭條新聞，還是電視快報，對神都

不是“新聞”，因為，從亙古、現在、到未來，神都知道。上帝從來沒有撤銷祂的命令：“犯

罪的，他必死亡。” 

 

“你們得贖，……不是憑著能壞的金銀等物，”雖然金銀要經過烈火精煉、提淨雜質，但最

後還是會朽壞。如果你家有銀器，你就知道，每次拿出來的時候，顔色總是暗淡的，因它在

朽壞之中。金銀也會腐朽。我們得贖，不是憑著會朽壞的東西。 

 

彼得指出，信徒應“脫去祖宗所傳流虛妄的行為”，因為沒有得到基督救贖的人，生命是虛

空的。人若離了基督的救贖，一切都失去意義，都是虛空。萬物都有一個目的，世上的一草

一木、一鳥一獸都有存在的意義。日、月、星辰都有各自的功能。但是，離了神的人只是一

場空。有人說在浩瀚的宇宙中，人類不過是渺小到在星球表面上的一粒沙子！離了上帝這位

獨一真神，人類就沒有份量。我們蒙救贖，不是靠著會朽壞的東西，不是仗著這個空虛的生

命。在神面前，人類不能獻上任何東西換取救贖。親愛的聽眾朋友，你有什麽是神所沒有的

呢？有一個夏天，神讓我看清楚自己是多麽渺小。我當時要去參加一個聖經研習會，認為這

是很重要的。上帝對我說：“聽著，在你來此之前，我已經在這裏了，你走之後，我還在這

裏。你以為在這裏講道很重要，我要告訴你什麽才是最重要的。我要你安靜地在這裏仰望我，

好好思想，要明白你和我的關係才是最重要的。我要告訴你，你在教導上，說得比做得多。

我要讓你知道，我的話語句句真確，受一點苦對你是好的。受苦會把你塑造得更合我的心意。”

我終於明白，即便沒有我，神也能成就一切事。我們能“做”什麽讓自己得贖呢？什麽也不

能！那麽，我們怎能得到救贖呢？聖經告訴我們：“乃是憑著基督的寶血，” 

 

西門‧彼得，這位飽經風霜的漁夫再次告訴我們，基督的寶血是“很寶貴”的。我以前說過，

有些宗教圈子絕口不提基督的寶血，有些教會把有關基督寶血的詩歌都删除了，理由是提到

血讓人感到很噁心。西門‧彼得一點都不覺得反感，他說寶血是很寶貴的：“乃是憑著基督

的寶血，如同無瑕疵、無玷污的羔羊之血。”跟隨基督三年的西門‧彼得說，基督是沒有瑕

疵、沒有玷污的，主耶穌是全然無罪的。我相信彼得的話，他有資格判斷那些說基督不過是

個罪人的說法是錯誤的。現代的作者只為了追求金錢，但是彼得不是為了賺錢。他為基督作

見證，所得到的是患難，甚至被釘死在十字架上。他說我們蒙救贖，不是憑著會朽壞的金銀，

“乃是憑著基督的寶血，如同無瑕疵、無玷污的羔羊之血。”這是很客觀地陳述我們得救的

事實。這是神為你我成就的救恩。 

 

西門‧彼得講述了應當敬畏神的最高動機。當時社會有數千萬以上奴隸，“得贖”是大家非

常熟知的詞語。如果當時的奴隸要得自由，必須向他們的主人支付相當的金額。何西阿書 3:2

記載先知說：“我便用銀子十五舍客勒，大麥一賀梅珥半，買她歸我。”如此，耶穌為了將

我們從罪中解救出來，把自己的寶血作為贖價，救贖我們脫離了罪惡。 

 

信徒在信主之前，跟世上其他的人沒有兩樣。他們的言行舉止，與周遭的人一樣空洞無價值。
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彼得將他們在未信主時的所作所為，形容為你們祖宗所傳流虛妄的行為。然而，憑著巨大的

贖價，他們已經從這無意義的生活中被贖出來。藉著無比的贖價，他們已從世界這籠牢中被

救出來。這些被擄去之人的自由，是不是用金銀買回來的呢？不，乃是憑藉基督的寶血，就

像完美無瑕的羔羊的血。基督是無瑕疵、無玷污的羔羊；也就是說，基督無論內外都是絕對

純全完美的。信徒若受吸引，返回世俗的享樂去，照世界的方式行事，效法世人的錯謬，他

應當要記得，基督正是為了要使他脫離這樣的生活而流血的。返回世界就是回頭橫渡鴻溝，

回到原岸，這可枉費基督付上驚人的代價，使信徒渡到救恩的岸上。更嚴重的是，這行為其

實是對救主的不忠。有學者形容這樣的行為，實際上是“放棄偉大的救恩，寧取滔滔的罪惡，

並自圓其說。然後決定與神子以性命換回來的一切了結關係。這簡直是荒謬絕倫的，可悲至

極。” 

 

彼得前書 1:20說：“基督在創世以前是預先被神知道的，卻在這末世才為你們顯現。” 

 

“預先被神知道的，”意思是：在創世以前，神已經預知有基督了。有學者在《聖經注釋》

一書中有一段很精彩的論述，是這樣寫的：“神按照祂對世事各樣的計劃，以祂永恆的全知

屬性，合情合理地對預先命定、揀選，以及預定論作全權的決定。神以邏輯設定順序，不是

按著時間，而是以祂全知的屬性作決定。既然神的決定是永恆不變的，祂的預知也是永恆的。

祂的預知遍及一切，當然也涵蓋了預知、揀選、和預定。因此，揀選是按著祂預先知道的，

這預先知道的成就了祂的揀選，表示兩者是完全一致的。”很多時候我們總是以有限的悟性

想要定義預知、揀選、預定，好像把神當成一個超級大電腦。祂才不是。祂的心比整個宇宙

還大。我在神學院讀書的時候，要把預知、揀選、預定的先後順序弄清楚，似乎是很重要的

功課；但是修完那門課後，我就不在乎哪個是在先的了。最重要的是，“基督在創世以前是

預先被神知道的，卻在這末世才為你們顯現。”簡單地說，基督不是救護車。祂是被殺的羔

羊；遠在創世以前，神就知道我們需要一位救主，祂愛我們，並且為我們預備了這位救主。

我不需要一台電腦預知所有的事，我需要一位心胸寬闊、愛我的神，按著祂的恩典為我預備

了救贖。 

 

基督為我們成就的，並不是神事後才想出來的補救工作。在創世以前，救贖主已被預定要為

我們受死。卻在這末世，就是在律法時代結束之時，祂從天上降臨，為要拯救我們脫離過往

罪惡的生活。有學者評論說：“在這末時，世人用自己的道德來判斷的歷史，已在基督的十

架上告一段落。人類的道德已盡顯其所能，到此必須在神面前完結了。”彼得在這裏加上這

些觀念，是要使我們更深刻地體會，基督既為我們受死，把我們從這世界的制度中拯救出來，

我們便必須與這世界一刀兩斷。我們活在這世上，卻不屬於這世界。我們不可以避開未信主

的人，相反地卻應將褔音帶給他們。然而，當我們與他們相交時，卻絕不可參與或容忍他們

的罪。我們要用生命證明自己是神的兒女。我們一旦與世人相似，我們的見證便會被削弱。

世人若不能察覺我們與他們有別，並且比他們的生命更值得羡慕，他們便不會認為自己需要

信主了。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


